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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

平成２９年７月２７日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎６階特別会議室に招集された。

１ 定例教育委員会議案案件

第５０号議案 一宮市教育委員会後援名義使用許可基準の一部改正について 

第５１号議案 平成３０年度使用小学校用「特別の教科 道徳」教科用図書の採択につい

       て

第５２号議案 平成３０年度使用小・中学校用教科用図書の採択について

第５３号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について 

２ 出席委員

中野教育長 森委員 小川委員 山田委員 加藤委員 平松委員

３ 欠席委員

無

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

野田教育文化部長 皆元教育文化部次長 滝中央図書館長 庄司博物館長 堀総務課長 

高橋学校教育課長 森学校給食課長 岩田生涯学習課長 岡本スポーツ課長 善治教育指

定管理課長 河原図書館事務局長 竹田博物館事務局長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

伊藤総務課専任課長 谷口総務課課長補佐 山田総務課課長補佐

６ 傍聴者

１名

会 議 て ん 末

中野教育長（午後１時３０分開会を宣言）

ただ今から、７月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を森委員と

加藤委員のお二人にお願いいたします。それでは、６月の定例教育委員会の会議録がお

手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

各委員

異議ありません。

中野教育長

ご異議がないようでございますので、６月の定例教育委員会の会議録について承認いた

します。それでは本日の議案の審議に入ります。第５０号議案 一宮市教育委員会後援 

名義使用許可基準の一部改正についてご説明をお願いします。 

堀総務課長 



- 2 -

第５０号議案 一宮市教育委員会後援名義使用許可基準の一部改正について、別紙案を 

添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、申請期日を改めるため 

本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願いいたし 

ます。 

中野教育長 

  何かございませんか。 

委員 

１ヶ月前から２ヶ月前に変わったということを、一般に公示するなどしておかないと、 

申請者の方に伝わらず現状のままになってしまう恐れがあるので、何らかの形で伝えた 

ほうがよいのではないかと思いますが。 

堀総務課長 

出される方がほぼ固定していますので、出されるつどにお伝えしたいと思います。 

委員 

新たにこういうことをやろうとする方へのアナウンスといいますか、後援名義のシステ 

ムが分かってみえる方にはよいのですが、初めての方には分からないところがあるので 

周知していただければと思います。 

堀総務課長 

そのように努めさせていただきます。 

中野教育長 

そのほか何かございませんか。 

各委員 

異議ありません。 

中野教育長 

ご異議が無いようですので、第５０号議案 一宮市教育委員会後援名義使用許可基準の 

一部改正について原案どおり可決いたします。続きまして、第５１号議案 平成３０年 

度使用小学校用「特別の教科 道徳」教科用図書の採択についてご説明をお願いします。 

高橋学校教育課長 

第５１号議案 平成３０年度使用小学校用「特別の教科 道徳」教科用図書の採択につ 

いて、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は平成３０ 

年度に使用する小学校用「特別の教科 道徳」の教科用図書を採択するため本案を提出 

するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願いいたします。 

中野教育長 

  何かございませんか。 

委員 

  道徳が教科になると評価の問題が出てきますが、どのような形で評価が出るのですか。 

高橋学校教育課長 

数値化するのは難しいということで言葉による評価になるとのことです。ただ、学期ご

となのか前期後期なのか年間なのか等、道徳の学習指導法の研究委員会で協議を進めて

いるところです。 

中野教育長 

  何かございませんか。 
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委員 

通常の教科書は専門の先生方が検討されたと思いますが、道徳は専門科目がないと思い

ますので、どういった先生方が調査員に選ばれたのですか。 

高橋学校教育課長 

今までも道徳の教科指導員を指定して教科研究を進めてきたり、道徳の時間に関する研

究を各学校でも長く続けたりしています。そうした取り組みの中で、特に道徳の研究を

された方々にお集まりいただいて検討をしています。 

中野教育長 

  何かございませんか。 

委員 

道徳が教科として始まるということですか。 

高橋学校教育課長 

指導要領の改訂によりまして、小学校１年生からすべての学年において教科として行い 

ます。英語については指導要領の改訂で５、６年生から教科になります。 

委員 

道徳の時間は担任が教えるのですか。 

高橋学校教育課長 

道徳の時間は担任が教えます。 

中野教育長 

  何かございませんか。 

委員 

選定資料の結果の一覧表では良し悪しが分かりづらく、選定基準が明確ではないように 

思えますが、スコアとかで比較検討するのですか。選定理由書では、選ばれたものはす 

べて良いという書き方ですが、選ばれていないものでも良いところはあると思います。 

どのように選んだのでしょうか。また、教科になるという目線は入っていたのでしょう 

か。 

高橋学校教育課長 

まず、教科になるという影響があったかというところですが、今回はどういう教科書を

使うかとういう視点で協議がなされて選定いただきました。選定基準については、それ

ぞれ課題となっているところがあり、今回選ばれたものも、文字が小さいという指摘が

ありましたが、総合的に判断できる資料によって選定しました。

中野教育長 

  他に何かございませんか。ご意見も尽きたようですのでお諮りをします。本議案に賛成

の方は挙手をお願いします。 

各委員 

賛成いたします。（全委員挙手） 

中野教育長 

全員賛成ですので、第５１号議案 平成３０年度使用小学校用「特別の教科 道徳」教 

科用図書の採択について原案どおり可決いたします。続きまして、第５２号議案 平成

３０年度使用小・中学校用教科用図書の採択について、ご説明をお願いします。 

高橋学校教育課長 
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１点申し添えさせていただきます。先ほど、光村図書の採択についてお認めいただいた

ところですが、これを県の教育委員会に報告し、公になるのが８月３１日ですのでご配

慮いただきますようお願いいたします。では、５２号議案 平成３０年度使用小・中学校

用教科用図書の採択について、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。

提案理由は平成３０年度使用小・中学校用教科用図書を採択するため本案を提出するもの

です。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願いいたします。 

中野教育長 

  何かございませんか。 

委員 

  昨年と同じものですが、昨年１年間使用して何か問題があったとか、使いづらかったと

いうような事例は無かったでしょうか。 

高橋学校教育課長 

  特にございませんでした。 

中野教育長 

  他に何かございませんか。ご意見も尽きたようですのでお諮りをします。本議案に賛成

の方は挙手をお願いします。 

各委員 

賛成いたします。（全委員挙手） 

中野教育長 

全員賛成ですので、５２号議案 平成３０年度使用小・中学校用教科用図書の採択につい

て、原案どおり可決いたします。 

高橋学校教育課長 

先ほど申しました公表の時期ですが、正しくは９月１日でした。訂正させていただきま 

す。 

中野教育長 

公表時期のご訂正をお願いします。続きまして、第５３号議案 一宮市教育委員会後援 

名義の使用について、ご説明をお願いします。 

高橋学校教育課長 

受付番号第３０号から第３２号について後援内容説明。 

岩田生涯学習課長 

  受付番号第２４号から第３１号について後援内容説明。 

岡本スポーツ課長 

受付番号第２３号から第２６号について後援内容説明。 

中野教育長 

  何かございませんか。 

委員 

 生涯学習課の受付番号３０号 September１project team は、申請者の結成がまだ浅い団

体ですが、この映画をどなたかご覧になりましたか。 

岩田生涯学習課長 

  職員は見ておりません。内容は、命を見つめる４組の夫婦の物語を通して、生まれてき

た意味や家族の絆、命の大切さ、人とのつながりを考えるドキュメンタリー映画と聞い
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ています。また、続編は３家族の姿を通して、生まれてきた意味や家族の絆、命の大切

さ、幸せのあり方を考える映画と聞いています。 

委員 

  刈谷市教育委員会の後援名義はとっていらっしゃるそうですが、初めて巡回をされると

いうことで、映画の中身がふさわしいか分かりかねましたので。今ご説明いただき分か

りました。 

岩田生涯学習課長 

  ほかにも碧南市、高浜市教育委員会の後援名義もとっていると聞いています。代表の榑

林さんは１６年間くらい教員をされていた方とも聞いています。 

中野教育長 

  その他何かございませんか。 

各委員 

賛成いたします。 

中野教育長 

全員賛成ですので、第５３号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について原案どお 

り可決いたします。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願 

いいたします。 

報 告 事 項 

堀総務課長 

  教育委員行政調査、愛知県教育委員会連合会定期総会・研修会のお礼について、教育委

員会委員の公募について 

高橋学校教育課長 

  いちのみや夢人材育成事業について、小学校合唱祭について 

森学校給食課長 

  学校給食への異物混入について 

岩田生涯学習課長 

  いちのみや民俗芸能のつどいについて 

河原図書館事務局長 

  パネル展示「原爆と人間展」の開催について 

岡本スポーツ課長 

  「平成３０年度全国高等学校総合体育大会 一宮市実行委員会設立」について 

竹田博物館事務局長 

  特別展「動物たちからみる武士の時代の一宮」開催について 

そ の 他 

堀総務課長 

  ８月・９月・１０月・１１月・１２月の定例教育委員会の日程について、１０月定例教

育委員会後の教育委員・市長・学校長との懇談会について、１０月の手をつなぐ子らの
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運動会について

閉 会 宣 言 

中野教育長 

  これをもちまして、本日の会議を終わります。 
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

教  育  長 

委   員 

委   員 


